

たぐすく 田城

宇検村立田検中学校
学校だより NO 3
令和 6 年 6 月 25 日

「生きる力」から「生き抜く力」へ 校長 柳田 昭彦

本校では、宇検村の恵まれた環境を生かした「黒糖作り体験」を、1年生の総合的な学習の時間で実施しています。約17年前から村役場産業振興課と開運酒造の協力をいただきながら、田城農園できび植えから刈り取りまでをし、開運酒造で黒糖づくりをしています。昨年度も、大きく成長したさとうきびを刈取・黒糖づくりと体験させ、子どもたちの喜ぶ顔、物事を成し遂げた達成感、自信を見ることができたように思います。

この農業体験活動は、農業に関する知識や技術の習得のみならず、豊かな人間性を育み、勤労観・職業観の形成を図ることで、「学ぶこと」や「働くこと」、「生きること」について考えさせ、「生きる力」を見に付けて人生を歩んでいくことができる生徒の育成に繋がっていることを目標にしています。

昨年度は、いのししによる被害が少しありましたが、中間管理作業の除草・除虫、追肥、耕作等、毎日の積み重ね(たゆまぬ愛情)で生き物が育つことの大切さを体験を通して学習することができました。

この体験の重要性が、今は日頃の生活とはなかなか結びつきませんが、いつの日か子ども達が夢を持ち、追い求める時、「先を見通す力」「変化に対応する力」や「粘り強く考える力」等、「生き抜く力」に集結していくものだと思っています。

アメリカ・インディアンの教えに、「空腹な人に魚を与えれば1日で食べてしまうが、魚を捕る方法を教えれば一生食べていける」という内容のことがあります。現代社会にあって、「魚の捕り方を教える」ことは極めて大事なことです。そして、さらには「自分で取ろう」という強い意欲が今まで以上に必要とされているように思います。

みんなで学びを深めて～中学校集合学習～

5月29日に第1回宇検村中学校集合学習が行われました。事前に修学旅行や宿泊学習があったからか、生徒らは初めから打ち解けた様子で授業が行えました。生徒は話し合い等で普段は聞けない意見を聞くことができ、学びが深まったようでした。いろいろな活動を行ったので、休み時間や昼休み等もみんなで仲良く遊んでいました。みんなで話し合い学んだので、村内の中学生の仲がさらに深まったと思います。11月に行われる2回目の交流も楽しみです。



修学旅行ぶりに他校の人たちと会えて、楽しかったです。いつも4人と少ない人数で過ごしているので、いつもと違って大人数で授業を受けていろいろな意見を交わしたり、昼ご飯を食べながらおしゃべりをしたりできてよかったです。次会うときはもっと楽しみたいです。(2年 更紗)

家庭教育学級の案内

① 救急救命法

日時 7月12日(金)13:35～15:25
場所 宇検村体育館・村プール
内容 心肺蘇生法・AED実技訓練・水難事故救助法について学びます。

② 親子料理教室

日時 7月13日(土)15:00～17:00
場所 田検中学校調理室
内容 卵を使った料理教室、講師は山下佐和子さんです。



自分の力を出し切って ～地区総体～

大島地区総体が6月4日から6日までの3日間と、12日に開催されました。本校からは男・女バレーボール、剣道、陸上競技(12人)、サッカー(クラブチーム)に出場し、男・女バレーボールと剣道(個人)、サッカー、陸上(3年男子1500m走)で県総体出場を決めました。それぞれの部活動が今までの成果を出し切り、接戦・熱線を繰り広げたようです。保護者・地域の皆様、たくさんの応援や支援等、本当にありがとうございました。



入賞おめでとう



- 剣道 女子個人
2位 松井ひめみ
4位 碓元 陽衣
- 男子バレーボール 4位
- 女子バレーボール 5位
- サッカー(クラブ) 4位
- 3年男子1500m走
1位 碓元 瑛太 大会新

地区総体では、4位という結果で県大会出場を決めました。日頃の合同練習の成果が出せたと思いますが、まだ一人一人足りないところや、できることがあると感じました。県大会では、自分たちの力を発揮して、上位を目指して頑張りたいです。そして、お世話になった方々に成長した姿を見せたいです。(3年 瑛太)

地区総体では、チームの雰囲気が悪くて流れが相手にいくこともあったけど、予選で負けた悔しさを決定リーグでぶつけ、みんなで繋いだり、サーブをしっかりと入れたりできたので、5位になれました。県大会では、今よりもっと練習し、キツイことも頑張っ、みんなで決めた県でベスト8に入りたいです。(3年 結愛)

試合では、相手の勢いに押され、自分の技が出せず負けてしまいました。今までの稽古の成果が出せなかったのが悔しかったし、反省するところです。3年間剣道部に所属し、2年生からは主将としてみんなを引っ張っていけるように声を出したり、率先して動いたりして頑張りました。中学校になったらほとんど休むことなく稽古に行けたので強くなったと思います。(3年 晴馬)

深く考え、話し合っ～統計グラフへの取組～

今年も統計グラフに取り組んでいます。昨年度同様、グループに分かれ、SDGs17の目標等について統計グラフを作成しています。



昨年度の取組も生かされて、深い学びに繋がっているようです。先輩が後輩に教えたり、後輩のアイデアを取り入れたり、全てのグループが主体的に取り組んでいます。作品だけでなく、9月の発表会でどのようなまとめになるか今から楽しみです。

- 〈グループと調べていること〉
- 陽衣・更紗・結心・拓人「住み続けられる街作りを」
「気候変動に具体的な対策を」
 - 晴馬・結愛・姫衣・晴・瑠渚
「住み続けられる街作りを」
 - 桜妃・瑛太・白飛・凜太郎・情「働きがいも経済成長も」
「安全な水とトイレを世界中に」
 - ひめみ・美空・煌明・双葉・琉樹愛
「学検村の問題」「住み続けられる街作りを」

主体的な学びへ～家庭学習定着週間～

本年度より期末テスト等の定期テストを廃止しました。「子供たちは元来、有能な学びの有能な学び手である。」という原点の基、定期テストを廃止することで、自分の強み等に気付き、何をすればいいか考え、行動・学べるようになってほしいと思います。22日(土)～28日(金)の間です。御協力よろしくお願します。期間中は、部活動も停止します。

【7月】のおもな行事

- 2日(火) 歯科指導講話(6校時)
- 5日(金) 授業参観(学級弁論大会)学級PTA
- 9日(火) 防犯教室(6校時 不審者対応)
- 12日(金) 水難事故防止訓練(5・6校時)
兼家庭教育
- 13日(土) 土曜授業(校内弁論大会)
- 13日(土) 親子料理教室 15:00
- 16日(火) スクールカウンセラー来校
学校評議員会・PTA評議員会
- 19日(金) 終業式・大掃除
- 20日(土) 夏季休業(～9月1日)
出校日(8月1日(木)・21日(水))



【田検中・学校だより「田城」2024・6月号】※田検中学校ブログも併せて御覧ください。

田検中学校ブログ 検索 ←チェック

